

EL FORTALECIMIENTO DE LA TERRITORIALIDAD A PARTIR DE LA MEMORIA URBANA.

Arq. Erika Tatiana Ayala García.

Arq. Rubén Darío Rodríguez Angarita.

UNIVERSIDAD FRANCISCO DE PAULA SANTANDER

La ciudad se presenta como una construcción física, social y cultural a través de la cual se entretajan las actividades y experiencias que hacen parte de la cotidianidad de sus habitantes, generando lazos y relaciones intangibles que demarcan y configuran las relaciones y vivencias –espaciales y territoriales- que nutren la memoria y la identidad del ciudadano.

El siguiente estudio es fruto del proyecto de investigación denominado “*lugares de la memoria. Fortalecimiento de la identidad a través de los espacios colectivos de la ciudad de Cúcuta*” adscrito al *Grupo de Investigación Taller de la Ciudad* bajo la línea de investigación *Espacio público y cultura ciudadana*, financiado por la Universidad Francisco de Paula Santander.

Su puesta en marcha pretende diagnosticar los bienes que conforman el imaginario urbano, histórico, cultural y social de la ciudad de Cúcuta, Norte de Santander – Colombia- a través de sus espacios colectivos, convirtiéndose en un importante referente que soporte la memoria, fortaleciendo el sentido de pertenencia y el sentido de lugar de los ciudadanos, mediante la utilización de métodos de análisis socio-espaciales “mixtos” de corte etnográfico aplicados a la investigación urbana.

Palabras claves: Ciudad, Espacios colectivos, memoria, territorio, imaginarios